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(E) ENTREVISTA. LUIS REYES ÁLVAREZ, alcalde electo de Río Bueno para el período 2024-2028: 

“Tenemos que dar vuelta la página para 
centrarnos en las necesidades de la gente” 
poritica. El recién electo 
jefe comunal analizó los 
resultados de los comicios 
municipales, hizo un repaso 
por su anterior gestión como 
alcalde, y también enumeró 
sus desafíos para el nuevo 
período que liderará. 

Oscar Gallardo Ríos 

scargallardoGaustrabraldivia.cl 

nuna ajustada votación 
quesólo se definió hasta 
que fue escrutada la últi- 

ma mesa, el candidato del pac- 
toChile Vamos Luis Reyes Álva- 
rez (IND), resultó electo como 
nuevo alcalde de Río Bueno pa- 
rael periodo 2024-2028. 

El ahora alcalde electo, 
quien antes también gobernó 
la comuna en tres periodos 
consecutivos (2008-2021), al- 
canzó un 39,17% de las prefe- 
rencias, equivalentea 9.241 v0- 
tos afavor; lo cual fue suficien- 
te para superar a su más cerca- 
no competidor por una dife- 
rencia de apenas 226 sufragios. 

Ratificado su triunfo, Luis 
Reyes se tomó el tiempo para 
dar a conocer sus principales 
desafíos como líder comunal. 

¿Con qué sensaciones se quedó 
tras ganar las elecciones? 
- Con las mismas sensaciones 

con que asumimos el desafío 
de postular ala alcaldía y con- 
vertirnos en una más de lasop- 
ciones que tenían nuestros ve- 
cinos en la papeleta. Haber si- 
doalcalde durante 12años, más 
un periodo de concejal poste- 
rior, nos brindaba una expe- 
riencia que sin duda nos permi- 
te enfrentar este desafio con la 
mayor responsabilidad. 

Tenemos la misión de ter- 

minar una tarea que lamenta- 
blemente para todos los alcal- 
de delaépoca (2016-2021) que- 
dó inconclusa, debido alo que 
significó la pandemia, cuando 
todo el trabajo y energía de 
nuestros municipios se volca- 
ronaresponder adichacontin- 
gencia. Ese nuevo periodo es 
una muy linda oportunidad, y 
un desafío que lo vamos a tr: 
bajar con mucha responsabi 
dad y con una mirada distinta. 

  

¿Esperaba un resultado tan ajus- 
tadocomoel registrado? 
-La verdad es que fue unaelec- 
ción épica, no sólo por todo lo 
quese vivió en este proceso en 
que tuvimos que vencer al can- 
didato único de centro izquier- 
da y tuvimos que vencer a la 
candidata lareelección lo que 
era muy complejo, sino que 
también por todas las situacio- 
nes anexas que se vivieron de 
un tiempoa esta parte, y quela- 
mentablemente también nos 
colocaronen un escenario bas- 
tante complejo. 

Aúnasí obtuvimos una ma- 
yoría bastante estrecha, que 
nunca había experimentado, 
por lo que desde el punto de 
vista personal, familiar y de to- 
dos aquellos adherentes que 
nosapoyaron, fue una elección 
muy emotiva, pero finalmente 
se concretó el objetivo. 

  

PREVIAMENTE, LUIS REYES EJERCIÓ COMO ALCALDE DE RÍO BUENO ENTRES PERIODOS SEGUIDOS (2008-2021). 

Quiero agradecer a toda la 
gente por el apoyo yla confian- 
za. Estos resultados obedecen 

también a un trabajo perma- 
nente en terreno, ya que una 
vez finalizado nuestro periodo 
de alcalde y asumí como con- 
cejal, estuvimos presentes per- 
manentemente enel territorio, 
lo cual es reconocido por la 

gente y siento que fue avalado 
en esta elección. 

¿Cómo hansido los días posterio- 
resalaelección? 
-Todo triunfo genera emocio- 
nes, genera alegría porque se 
cumpleel objetivo. A todosnos 
gusta ganar, nadie se inscribe 
enla papeleta para perder. Ob- 

tuvimos una mayoría, pero lo 
tomamos con prudencia. De- 
bemos tener una lectura con 
humildad, y atendiendo estos 
mismos resultados. Digo esto, 
porque en elecciones pasadas 
estuvimos por sobre el 55%, y 
hoy estamos en el 40%, queno 
es una mayoría absoluta. Eso 
nos obliga a escuchar al del 

“Tenemos voluntad 
para aportar en lo 
que sea necesario” 

e Consultado por su situación 
judicial, a raíz de las denuncias 
existentes en su contra por 
eventuales delitos de corrup- 
ción, Luis Reyes comentó en 
primer lugar que “es un tema 
que nose puede evadir, y hay 
queenfrentarlo. Hemos puesto 
a disposición toda la informa- 
ción requerida, hay muchas si- 
tuaciones que hoy estánsiendo 
investigadas, no hay ninguna ju- 
dicializada, pero estamos muy 
atentos y con la voluntad de 
aportar lo que sea necesario”. 
Elalcalde electo complementó 
que: “Más allá de cualquier in- 
vestigación, también esimpor- 
tante cuidarla imagen pública 

rporativa de nuestro muni- 
0, porque las situaciones 

hoy investigadas aún no han 
arrojado aún resultados. Esta- 
mos tranquilos y dispuestos a 
aportar todala informaciónso- 
licitada. Tenemos la tranquili- 
dad de que las situaciones de 
carácter administrativa van a 
ser resueltas delamejormane- 
ra posible, pero como es mate- 
ria de investigación, queremos 
ser respetuosos”. a 

  

frente y tener una políticainte- 
gradora que permita generar 
untrabajo de unidad, que signi- 
que colocar siempre por de- 
lante a Río Bueno y su gente. 

¿Cómo describiría esteúltimo pe- 
riodocomoconcejaltras haber si- 
doalcalde por 12años? 
-La experiencia de 12años y el 
conocimiento del territorio nos 
permitió seguir trabajando do- 
blemente con el esfuerzo de se- 
guir entregando un apoyo im- 
portante a la comunidad. No 
nos abocamos solamente a la 
responsabilidad de fiscaliza- 
ción, sinoque también aentre- 
gar un trabajo de mucha pre- 
sencia y gestión, y orientar al- 
gunas políticas comunales pa- 
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(viene dela página anterio) 
ra que se concreten de forma 
exitosa. Generamos un buena 
dinámica de trabajo, y hoy po- 
demos decir que se vio refleja- 
da enla elección. 

¿Cómo describiria sus 12 añosde 
gestióncomo alcalde de Río Bue- 
no? 

-Fueuna muy buena experien- 
cia desde todo punto de vista. 
Siento que materializamos un 
liderazgo político para la comu- 
na que todo el mundo recono- 
ce, ya que en ese periodo Río 
Bueno creció muchísimo, a pe- 
sar de que nuestra comuna es 
territorialmente muy dificil de 
administrar debido a su gran 
extensión y lacantidad de villo- 
rriosexistentes que demandan 
mejoras en políticas públicas 
como en salud, educación, fo- 
mento productivo, servicios 
básicos como APR y alcantari- 
llado, entre otros. 

Para administrar una co- 

munacomo Río Buenosenece- 
sita una capacidad deliderazgo 
y una capacidad de trabajo en 
equipo que permanentemente 
estéenterreno y escuchandoa 
la gente, y eso fue lo que hici- 
mos en nuestra gestión. 

¿Cómo proyecta estos próximos 
cuatroaños como alcalde? 
-Hay quedar vuelta la página y 
concentrarse absolutamente 

en lo quelagente espera dees- 
te nuevo desafío, siempre des- 
dela premisa de que hoy noso- 
mos mayoría, ya que no esta- 
mossobre el 50%. 

El centro de nuestra preo- 

cupación va a ser concluir con 
iniciativas de mi último perio- 

do comoalcalde, que debidoa 
la pandemia quedaron incon- 
clusos, y que son proyectos 
emblemáticos particularmen- 
te del casco urbano, como la 
segunda etapa del mejora- 
miento de avenida Balmaceda, 
algunos proyectos sanitarios 
importantes como es el caso 
de Villa Don Ernesto; así como 

también pavimentaciones, a 
pesar de que las calles Comer- 
cio y Pedro Lagos ya están con 
luz verde para iniciar susrepo- 
siciones completas. 

Al nuevo hospital también 

"| 

  

ACTUALMENTE, LUIS REVES EJERCÍA COMO CONCEJAL DE RÍO BUENO TRAS RESULTAR ELECTO EN 2021. 

debemos hacer un seguimien- 
to permanente para que este 
proyecto mantenga su crono- 
grama; pero al mismo tiempo 
debemos reimpulsar la aten- 
ción primaria, detal forma que 
laatención desalud públicaes- 
16 cada vezmás garantizada. A 
esto también se sumaniniciati- 
vas en educación pública, ya 
queelcomplemento rural y ur- 
bano nos obliga a estar perma- 
nentemente preocupados y 
con proyectos educativos que 
seatractivos y de calidad. 

Debemos retomar esta car- 
tera de proyectos, generar un 
complemento de nuevas inicia- 
tivas que permitan generar 
más inversión, y a su vez pro- 
mover una visión de carácter 
integradora, de tal forma que 
cada una de las políticas publi- 
cas vayan a atender la mayor 
cantidad de necesidades. 

¿Qué nuevos proyectos buscarán 
levantar? 
- Sin duda que necesitamos un 
nuevo Cesfam. Ya cumplido el 
objetivo a nivel de atención se- 

cundaria con un nuevo hospi- 
tal, sin duda que la atención 

primaria necesita unanuevain- 
fraestructura, descentralizarla 

para tener una mejor oferta pa- 

66 
No tuvimos una ma- 
yoría absoluta, y eso 
nos obliga a escuchar 
al del frente y tener 
una política integra- 
dora que permita ge- 
nerar un trabajo de 
unidad, que signifi- 
que colocar siempre 
por delante a Río Bue- 
noysugente”. 

66 
Debemos retomar 
nuestra cartera de 
proyectos, generar 
un complemento de 
nuevas iniciativas que 
permitan generar 
más inversión, y asu 
vez promover una vi- 
sión integradora”. 

Luis Reyes 
Alcalde electo de Río Bueno 

ra una cantidad de usuarios 
que se ha incrementado enor- 
memente. 

Además hay que seguir tra- 
bajando en proyectos habita- 
cionales; y también recuperar 
nuestros patrimonio arquitec- 
tónico y turístico; así como me- 
jorar servicios básicos. 

¿riorizarálareposicióndelaCa- 
saFurniel? 
-Esun proyecto absolutamen- 
te prioritario, ya lo hemos 
conversado con algunos inte- 
grante de la Comisión Bicente- 
nario. La reposición de Casa 
Fumiel es un proyecto que ha 
estado bastante lento, por lo 
tanto hay que dinamizarlo, y 
es una prioridad. 

Este 2024 se cumplen 10 
años del incendio, por lo que 
esperamos contar con todo el 
apoyo delas autoridades regio- 
nales para poder generarinver- 
sión que nos permitarecuperar 
uno delos patrimonios arqui- 
tectónicos más importante de 
nuestra comuna y dela región. 

¿Qué opina sobre!los integrantes 
delconcejo municipal electo? 
- Desde el punto de vista políti 
co, alanalizarlos resultados de 
las últimas elecciones, queda 

  
ROSTROS DEL NUEVO CONCEJO MUNICIPAL   

  

en evidencia el trabajo com- 
prometido de nuestro sector. 
Desde Chile Vamos logramos 
obtener unabuenarepresenta- 
ción políticaal interior del con- 
cejo municipal, y eso se logró 
con un gran compromiso y tra- 
bajo, que nos permite tener un 
concejo con dos representan- 
tesde RN, uno de la UDI, ya eso 
sesuma uno del Partido Repu- 
blicano. Indudablemente que 
fueungrantriunfo, a pesar de 
queunconcejo municipal debe 
estar por sobre cualquier con- 
tingencia política. 

Los concejalesson muy im- 
portantes parael desarrollo co- 
munal, ya quemás allá delasla- 
bores propias del cargo, son 
agentes importantes al mo- 
mento de escuchar ala gente, 
compartir sus ideas, y buscar 
soluciones. 

¿Quémensajeenviaríaalacomu- 
nidad deRio Bueno? 
- Queremos invitarlos a trabajar 
y a dar vuelta la página, ya que 
han sido tres años bastante 
convulsionados en que siento 
que se ha perdido el fondo de 
trabajar por los verdaderos in- 
1ereses y necesidades de la co- 
muna. En ese contexto, nuestra 

responsabilidad no pasa sólo 
por responder a la confianza, 
sino que en reposicionar a Río 
Bueno y sugente en una comu- 
na que está trabajando por los 
verdaderos problemas y nece- 
sidades, queson mejorarla ca- 
lidad de vida de nuestra veci- 
nos. Invito a la comunidad pa- 
ra que podamos todos juntos 
organizarnos para trabajar y 
colocar todas nuestras ener- 

gías positivas a disposición de 
un mejor Río Bueno. (3 
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